

2007春
3号

わたしの未来はわたしが創る

ありーて

こんにちは。
わたしが
“ありーて”を
ご案内します。

「ありーて」は
自分の力で問題を解決していく
イギリスの童話
「アリーテ姫の冒険」の
主人公の名前です。



特集 ちゃんと知ってほしい STDのこと

もくじ

わかいもん／中山 美幸さん

センター活動登録団体紹介

ぼくの育児&育自日記

セピア色の写真から／長谷部 律子さん

お知らせ／4月1日から

男女雇用機会均等法が変わります



ちゃんと知つてほしい

STD(性感染症)のこと。

考え方

— ところからだの健康 —

高岡市男女平等推進条例では、基本理念のひとつに「男女の生涯を通じた健康の支援」を掲げています。

すべての男女が生涯を通じ、主体的に自立した生活を営んでいくうえで、「心身の健康は欠かせないものです。

女性も男性もお互いの身体的特徴を十分に理解し合い、人権を尊重しつつ相手に対する思いやりを持って生きていくことは、男女平等・共同参画社会の形成の前提となるものです。

そのためには、男女が心身の健康づくりについて、正確な知識・情報を得て、主体的に取り組み、健康を享受できるようにしていく必要があります。

今回は、国の男女共同参画基本計画や市の「いきいき健康プラン21」にもとりあげられている「性感染症」をテーマに、性の健康について考えてみます。



女性について 性の健康とは…

性暴力や望まない妊娠、そして性感染症など、女性の心身の健康上、大きな影響を与えるのがこの「性」の問題ではないでしょうか。

また、男性も自身の健康を守るために、そして相手を大切にするために一緒に考えたいものですね。



性感染症なんて他人事?

いいえ。最近は、ごく一般の若い人たちにも性器クラミジアなどの無自覚症状の性感染症が広がっています。また、H-I-V／エイズの新規の感染者数について言えば、先進諸国で減少に転じている一方で、日本だけが増え続けています。

性感染症は怖い病気です

そのまま治療せずに放つておくと、不妊症や子宮頸がん、出産時の母子感染などを引き起こす性感染症もあります。最悪の場合は死にいたるケースもあります。だからこそ、予防と早期発見・早期治療が大事なのです。

専門医からのアドバイス

産婦人科医として、性感染症の患者さんの診察にもあたり、市内の中学・高校でも専門医の立場から性感染症予防など、性の健康について講演をしていらっしゃる長谷川徹先生に、性感染症について教えていただきました。



誤解だらけの性感染症

済生会高岡病院 産婦人科医師

長谷川 徹先生

すべての性感染症を予防することは簡単です。性行為をしないことです。でもそんなわけにはいきませんよね。人間だれしも性感染症にはなりたくない、だけど性行為は大事だと思っています。性感染症にならないためには正しい知識が必要です。

以下に性感染症についてよくある誤解について解説します。

誤解 その① 性感染症になったら必ず何か症状がある?

性感染症にかかると必ず何か症状があると考えるのはまちがいです。症状のない女性からクラミジアに感染!!などということがあります。クラミジアや淋菌に感染すると、男性ならおしっこをするときに痛みがありますが、女性の場合は症状が出にくかったり、気づかなかったりすることが多いものです。

誤解 その② 性行為さえしなければ性感染症にならない?

性交経験がなくても性感染症はうつることがあります。どうしてでしょう。たとえば、オーラルセックスでクラミジア、淋菌に感染します。キスだけでうつる性感染症もあります!!! 性器ヘルペスウイルス感染症は接触だけでうつります。

誤解 その③ コンドームをしていれば安全?

セクシーコンソリーマ（皮膚のイボイボ）や性器ヘルペスウイルス感染症（皮膚の水ぶくれ）などは性器周辺の皮膚と皮膚との接触でうつり、コンドームでは防げないことが多いです。この2つの病気は再発しやすいやっかいなものです。でも誤解しないでください。コンドームは大事です。なぜなら、HIV、クラミジア、淋菌は確実に予防できるからです。

誤解 その④ 性感染症になっても薬を飲めば治る?

薬の服用で完治するものもあります。しかし、たとえば乳頭腫ウイルス (human papillomavirus, HPV) というウイルスがいます。これは子宮入り口付近の細胞の異常を引き起こし、子宮頸がんの原因といわれています。このウイルスにかかっても症状はほとんどなく、がん検診を受けて初めてわかることが多いのです。薬で治るものではありません。性交経験のある女性は、若くても子宮がんに注意が必要といえます。

Enjoy your healthy life!

おもな感染経路は、性行為による感染、注射針のまわし打ちなどによる血液感染、出産時や母乳による母子感染です。感染者の血液・精液・膣分泌液、口腔や性器・肛門などの粘膜に潜む病原体から感染します。また、性器周辺の皮膚や陰毛の接触でうつる性感染症もあります。

一般的に性感染症の予防には、コンドームの正しい使用が大切だといわれています。

日常生活で感染するの?

エイズを含むほとんどの性感染症は、握手、公衆浴場、公衆トイレ、プール、せき、くしゃみ、文房具や吹奏楽器の共用、同じ鍋をつつく、蚊やノミなどでは感染しません。

*一部、例外もありますので、4ページの「おもな性感染症の豆知識」をご覧ください。

もしかしたら、と思つたり

産婦人科や泌尿器科のある病院で、検査・治療を受けましょう。また、富山県高岡厚生センターでも、匿名でエイズと性器クラミジアの相談・無料検査をしています。

治療はパートナーと一緒にを行うことがとても重要です。

富山県高岡厚生センター（高岡市赤祖父2-1-1）

☎ (0766) 26-8414

● 通常検査・来所相談（予約不要）

● 毎週水曜日 午前9時～午前11時

● 過敏検査（要予約）

● 每月第2水曜日 午前9時～午前11時

● 電話相談

※祝日、12/29～1/3を除く

健康を守るために わたしたちが できること



① 「性」と「いのち」とは

「性」は生物学的に云々、「いのち」につながる大切な機能で、人間が生きていいくことの根本です。子どもが小さいうちから、自分や他の人の、いのちあるものの存在を大切にすることを大人の責任として伝えることが、性感染症予防の第一歩ではないでしょうか。

② まず、大人が正しい知識を

誤解にもとづいた性情報が社会に氾濫し、この頃は「愛し合つていれば性行為をしてよい」といったような風潮もひろがっています。私たち一人ひとりの健康は、メディアや教育などの社会環境にも大きな影響を受けます。まずは大人が正しい知識を学び、健康の観点から「性」について考えてみることも大切です。

③ 相談しやすい人間関係づくりを

女の子はお母さん、男の子はお父さんに相談しやすいようです。しかし、仕事が忙しいなど、普段あまり会話を交わさない父子関係では、いざというとき相談しにくく、男の子は一人で悩むこともあります。口頭から身体のことについても親子で自然に話し合える関係づくりを心がけたいのです。

エイズ(後天性免疫不全症候群)

潜伏期間 数年～15年

HIV(ヒト免疫不全ウイルス)に感染して起こる病気。感染してもすぐに症状はない。身体を病気から守る免疫系が破壊され、抵抗力が低下し、様々な感染症や悪性腫瘍にかかる。

臍トリコモナス症

潜伏期間 4～10日間

まれに便座・浴場・下着・タオルからも感染
<男性>無症状、軽い尿道炎
<女性>おりもののが増加、臍炎、外陰炎

淋菌感染症

潜伏期間 2～10日

<男性>排尿時の強い痛み、尿道からの分泌物
<女性>尿道痛、おりもののが増加。
無症状のことも。

尖圭コンジローマ(ヒトパピローマウイルス)

潜伏期間 数週間～数ヶ月

男女ともに、性器や肛門のまわりに淡紅色や薄茶色のイボができる、カリフラワー状になることもある。

性器クラミジア感染症

潜伏期間 1～3週間

<男性>軽い尿道炎や排尿時の痛み
<女性>約7割が無症状。不正宮出血や軽い下腹部痛、おりもののが増える。

梅毒

潜伏期間 3週間

外陰部に大豆くらいの赤くてかたいしこりができる→全身に赤みや発疹。脱毛症状など。キスでも感染。

おもな性感染症の豆知識



性器ヘルペスウイルス感染症

潜伏期間 2～10日

<男性>感染部分に複数の水疱や潰瘍
<女性>初感染の場合、外陰部に複数の水疱・潰瘍、痛みによる排尿困難、発熱

B型肝炎

潜伏期間 50～180日

食欲不振、だるさ、関節痛、黄疸。
通常は2～3ヶ月で自然に治るが、まれに劇症肝炎で死に至ることもある。

<http://www.jfshm.org/>

取材を終えて

ありーでちゃんと
ツブヤキさんの会話



今回の特集で
「性感染症」を
とりあげたのはなぜ?
関わらず、こと「性の健康」
についてはタブー視される傾
向があります。大人自身も正
しい情報を得る機会があまり
無いことに気づきました。正
しい知識をみんなが共有する
ことで、男女共に健
康でいきいきと暮らす」ための
一助になればという願いから
取り組みました。

ツブヤキさん



編集後の感想は?
あかべてちゃん

それが、資料調べている
うちに、「性感染症は他人事。
私は関係ない」と思うのは
誤解で、無自覚症状の病気が
ひろがり、誰が感染しても不
ました。

大人は、性の知識
の無い子どもたちの
まわりに有害な情報
が溢れている現実を
知り、子どもの領域を守ろう
と努力する必要があるのではないかと思いました。
新聞記事で知ったのですが、

日本はエイズ患者への偏見が
強く、治療が遅れ、悪循環を
生んでいます。その記
事に載っていた藤原さんの「ウ
イルスは人を選ばないので、
人はモラルで人を選別する。
こんな社会では安心して暮ら
せない」という言葉が印象的
でした。共に安心して生きら
れる社会づくりが大切ではな
いかと感じました。

今回の取材では、長谷川徹先生や富山県高岡厚生センター、
関係各機関からもご協力をいただきました。心より感謝申上
げます。

ありーて編集員が おじやまします

わかいもん

高岡で活躍する男女を紹介していくコーナーです。今回は富山YMCA高岡センターで、外国から高岡に来た人たちの支援をしている中山美幸さんです。



「それぞれ違う文化や習慣を持つ人が、衝突するのは普通だが、そこで線を引いてしまうではなく、それでも分かり合おう」という気持ちが大事。その橋渡しができればと思ふ」と語る中山美幸さん（三十七歳）は現在、財団法人富山YMCA高岡センターのセンター長を務めている。同センターでは、英会話教室の他に、日本語ボランティア教室を運営しており、講師をしている。

外国から来た人たちを支援し続けて

高校時代から、ボランティアで日本語

を教えるなど、外国から来た人たちとの交流があつた中山さんは、同センターに勤める前は、日本で働くブラジル人の公的な手続きや病院への付き添いなど、企業で通訳兼サポートとして働いていた。当時、日本人とブラジル人との衝突の仲裁に入ることもあり、双方ともに相手が悪いと言うだけで、一歩も引かないことに心を痛めていた。「子どもの頃からいろいろな国の人たちと接する環境があれば、もっとお互いを理解し、尊重しあうことができるのではないか」と感じたという。また、外国から来た子どもたちが学校で辛い思いをしていることが気になっていたこともあり、県西部の小中学校で、外国人から来た子どもたちをサポートする仕事に転職。日常会話ができるても、学習で使われる日本語についていけない子たちや、習慣の違いやコミュニケーションに悩む子たちを目撃したりに、外国籍や外国语圏以外の人が多く、特に緊急時・災害時には、全ての言語に対応することは難しくても、やさしい日本語が話せれば、お互いに助け合うことができるんです」

「たとえば町内会や学校、職場での付き合いなどでも、わかりやすい簡単な日本語は欠かせません。実は、県内には英語圏以外の人が多く、特に緊急時・災害時には、全ての言語に対応することは難しくても、やさしい日本語が話せれば、お互いに助け合うことができるんです」

動内容だったが、中山さんが対象を広げ、子育てに必要な日本語を学ぶ母親のクラスや、簡単な日本語に言い換えて教える子どもの学習支援クラスを作った。

この取り組みは日本語ボランティアによつて支えられているが、わかりやすい日本語が話せれば十分なのに、「英語が話せないからできない」と誤解している人も多いせいか、なり手不足に悩む。

「たとえば町内会や学校、職場での付き合いなどでも、わかりやすい簡単な日本語は欠かせません。実は、県内には英語圏以外の人が多く、特に緊急時・災害時には、全ての言語に対応することは難しくても、やさしい日本語が話せれば、お互いに助け合うことができるんです」

宿題のチェックは、時間が不規則かつフルタイムで働いているシングルマザーの私には、なかなかできない。かといってパートでは生活していくしかない。協力的な男性が増えたとはいえ、結婚して働く女性でも、まだまだ子育てや家事の大部分享をこなしている。『子育てしやすい環境』とは、子育て・仕事・やりたいことのバランスが取れる環境のことだと思つ」と語る。

多文化共生への想い

中山さんは二十四歳で国際結婚し、その後離婚。現在、十三歳と十一歳になるお子さんと暮らす。「学校への持ち物やYMCAsに勤め始めたのは、三年前。外国人から来ている人たちのために、より幅広いサポートができるだけでなく、日本人にもその現状を知つてもらう機会作りを仕事としてもできると考えたからだ。中山さんは頗つていて。



やりたいことのバランスを

同センターには、「コスモス」という国際交流サークルがある。以前は成人の外国人を対象に日本語を教えるという活動内容だったが、中山さんが対象を広げ、子育てに必要な日本語を学ぶ母親のクラスや、簡単な日本語に言い換えて教える子どもの学習支援クラスを作った。

この取り組みは日本語ボランティアによつて支えられているが、わかりやすい日本語が話せれば十分なのに、「英語が話せないからできない」と誤解している人も多いせいか、なり手不足に悩む。

「たとえば町内会や学校、職場での付き合いなどでも、わかりやすい簡単な日本語は欠かせません。実は、県内には英語圏以外の人が多く、特に緊急時・災害時には、全ての言語に対応することは難しくても、やさしい日本語が話せれば、お互いに助け合うことができるんです」

宿題のチェックは、時間が不規則かつフルタイムで働いているシングルマザーの私には、なかなかできない。かといってパートでは生活していくしかない。協力的な男性が増えたとはいえ、結婚して働く女性でも、まだまだ子育てや家事の大部分享をこなしている。『子育てしやすい環境』とは、子育て・仕事・やりたいことのバランスが取れる環境のことだと思つ」と語る。



高岡市男女平等推進センター 活動登録団体紹介

ホームタウン実行委員会

「音楽を通してのまちづくり」をテーマに集まった高岡の若者が、音楽イベントの開催等を切り口に、自分たちの地域(まち)は自分たちで元気にしていると活動しています。近年では、地元のミュージシャンによる参加型イベントの要素を取り入れ、高校生から40代までの幅広い年齢の仲間が集まり、たかおかを元気にしようと頑張っています。

水鳥 富山県俳句教室

センターでは毎月第1水曜日と第3土曜日に、また、おとぎの森公園内の森のふれあい館では第3木曜日に教室を開いています。昨年は「Eフェスタ2006」に参加し、教室会員の俳句の展示や、「自分らしい俳句」をテーマに主宰先生の講義や句会を行いました。各支部では句会や吟行句会があり、毎年1回、全国大会が開かれて会員が一堂に集い、再会を喜びます。

あなたのグループもセンターに登録しませんか?

上記の団体・グループに関するお問い合わせは、高岡市男女平等推進センターTEL (0766) 20-1810まで。
センターのホームページでも、この他の登録団体・グループを紹介しています。<http://www2.city-takaoka.jp/gec>

憲法9条ファンクラブ@高岡

誰もが願う「平和」を守るには、「日本国憲法第9条が一番大切」と思っている者の集まりです。平成18年は「高岡・伏木空襲計画」「インパール作戦に従軍して」「しゃべらんまいへ~9条のこころ~」等の集会をもち、学びあってきました。「誰もがわかり、発言できる場」についていますので、平和を願う方は、お気軽にご参加ください。

女性政策研究会

男女共同参画社会の実現をめざし、「個人的なことは社会的なこと」を合い言葉に活動しています。そのためには女性議員の数をもっと増やし、私たちの身のまわりの問題を性別によって不平等とならないようにチェックしていくことが大事だと思います。女性の意見を施策により反映させていくために、いろいろな方針決定の場へ、女性の参画を積極的に実現したいと思います。

2007年
2月末現在の登録
50団体



川原公文さん
株式会社中山の代表取締役社長。市内在住。
子ども3人と妻と義父母の7人家族。41歳。

ぼくの育児&育児日記

自

長女は、もう客観的に物事を見るようになり、こちらも下手な事はできません。長男、次男は年子のいいコンビで兄は威儀を發揮する時と、ときどき弟に差し込まれることも。次男は本当に要領がいいですね。妻は公務員で、育児休業後、三人とも一歳で近くの保育園に入園させました。その頃の私の役目は、朝、子どもたちを送つていふことでした。小さい子ども三人を歩いて連れて行くのは思いのほか大変で、お昼寝用の布団や着替えなど、三人分となるとかなりの荷物になります。

そこである日、会社で使う台車に三人の子どもたちと荷物を乗せ、電車通りの歩道をゴロゴロと押して連れて行ったのです。これがとても楽な上に子どもたちも大喜びで、その後は毎日のように台車で保育園へ

結婚して、五年目で長女(十一歳)が生まれ、長男(八歳)、次男(七歳)と三人の子どもに恵まれました。なかなか子どもができないなくて悩んでいたのが今では嘘のように、我が家は毎日が賑やかで、うるさいくらいです。

自宅で商売をしているため、うちにはたくさん的人が出入りしますが、おかげで子どもたちは物怖じすることなく、明るく元気に、成長してくれました。従業員のみなさんにも、小さい時から一緒に子育てをお手伝いしてもらいましたし、近所のおばちゃんも、何かと子どもたちのことを気にかけてくれます。また、おじいちゃん、おばあちゃんもおり、私たち夫婦は何とか周りに助けられて子育てしています。

連れていきました。朝は車が多く、たくさんの人に見られていたのか、いろんな所で「台車で子どもを運んどる人やね。」と多くの人に声をかけられ、うれしいやら、恥ずかしいやら。

三人が小学校にあがった今も、朝は外まで出て送り出しています。夕方は宿題や時間割などのチェックをし、お風呂に入りながら、その日の出来事などを聞くようになります。また、私が心がけていることは、言葉の暴力とならないよう、なるべく大きな声で怒らないということです。子どもたちが親のことをいろんな意味でよく見ていると実感しますので、子どもの成長に合わせ自分も成長しなければとつくづく思います。そして子どもたちには優しい気持ちをいつも持つていてほしいと願いながら接しています。



たくさんの人を見守られながら子どもを育てることができるのは、最高の環境ではないかといつも感謝しています。

セ・ピ・ア色の写真から

「音楽は心のさけび
人間を磨かないといふ音楽はやれない」

長谷部 律子さん

(一九三七年)



音大をめざしていた頃の長谷部さん

音楽の教員として、長年、県立高校に勤務。一九六六年間勤務した高岡女子高校(現高岡西高校)合唱部を全日本合唱コンクール全国大会で三年連続金賞を受賞するまでに育て上げ、一九九二年と九六年には世界五大合唱「シンクール」のひとつであるハンガリーベラ・バルトーク、九四年にはスペインのトロサでの国際合唱コンクールに参加するなど、合唱技術の向上に努めた。

長谷部さんは、平成九年三月に教職を退くと同時に、かつての赴任校である富山県立高岡女子高校の卒業生を中心とした成された女声合唱団「どるちえ」の常任指揮者として迎えられている。メンバーは彼女について、「富山県内で初めて外国の合唱曲を指導してくださった。こんな先生はなかなかない」「高校生の頃から指導を受けていますが、とても厳しく怖い先生。だけど音楽にかける情熱は素晴らしい」と話す。

彼女は昭和十二年、長谷部家の長女として高岡市に生まれ、音楽好きな母の影響で小さい頃からピアノを習っていた。戦中戦後の生きしていくのもやつとていう時代にあって、ピアノを習っている人はほんの一握りであったという。そのとき教えを受けたのは「夕日」の作曲で有名な室崎琴月先生であった。

憧れの音大ピアノ科へ

音楽への憧れは時と共に大きくなり、

音楽教育の道へ

卒業後は、音楽教員として小杉高校に着任し、ブラスバンド部を指導した。当時の教え子には高岡商業高校などのブラ

高岡高校へ入った頃には音大へ進学したいと考えていた。しかし、頑固な職人肌の父の反対にあい、「音大へ行きたいなら自分で行け」とつきはなされた。ピアノを買うことも許されず、紙に鍵盤を書いて運指の練習をした。また、朝七時半頃に学校へ行き、夜も八時過ぎまで音楽室のピアノで練習した。「私たちの時代の人は、苦労をバネにして頑張った。しかし、今の子どもたちはどうだろうか」と、投げかける。

努力が実つて大阪音大のピアノ科へ進んでからは、富山では出来ないことを学ぼうと、音楽会や歌舞伎などの鑑賞に出かけたり、他大学まで出かけて古典文学の授業を聴講したりと充実した学生生活を過ごす。

一方、私生活では、結婚し二人の女の子をもうけている。子どもと接する時間が少なかつたが、合唱部の指導でクタクタになつて帰宅しても、子どもが小学校に上がるまでは寝る前に必ずサトウハチローの「おかあさん」の詩などを読んでやつた。幸い、音楽教師をしていた夫がとても協力的で、よく子どもと遊んでくれたり、子どもの習い事などの送迎もしてくれたりした。「母として申し訳ない」と思うこともあつたが、娘が書いた中学校の文集『母の肖像』の中に「私は母の後ろ姿を見て、私もそうなりたいと育つてきた」と記された。現在、二人の娘たちは音楽の教員として同じ道を歩んでいることからも、子どもたちは母を理解し、家族は音楽を通して結びつき続けることだろう。

■取材を終えて

合唱は、声と心合わせ

現在は「どるちえ」と合唱愛好者を集めた「こすもす」の指導に当たる傍ら、県芸術文化アドバイザーとして県内の小・中・高校へ合唱の指導に出向いている。

「合唱は一人で歌うのではない、歌詞を理解し、言葉を大切にし、人と声を合わせることが大事。心を合わせること」と事ある毎に言つてゐる。まさに人間教育の一環である。

物心共にずっと支えてくれた母だが、ある時期、「私は飯焼き女ではない」と嘆かれたことがある。その時、近所の女性の何人かが「娘さんは教育のために頑張っておられるのだから、地元のためだと思つて協力してあげて」と母を説得してくれた。

スパンド指導で名のある土合勝彦氏がいる。一年後に異動となつた砺波女子高校(現となみ野高校)では、優秀な合唱部の指導を任せられたが、声楽科出身ではなくため、合唱の名門である石川県立二水高校の名指揮者、鶴原利蔵先生を訪ねて指導を受けた。連日、合唱部の生徒たちの指導と自分の勉強という厳しい合唱漬けの日々が始まった。

同校で十年間過ごした後、高岡女子高校に赴任し、校内「コーラスフェスティバル」を創設し、合唱を情操教育の根幹とした。また、自ら指導する合唱部は国内外の合唱コンクールで数々の栄誉に輝き、定年までの二十六年の歳月、音楽を通じた人間教育に尽力した。現在、多くの教え子たちが指導者として県内外で活躍している。

努力に努力を重ねた

職場では、多くの同僚の先生方や後援会の支援はあったものの、一部の男性の同僚からは随分、嫌がらせを受けた。しかし、「昔人間なので男性には立ち向かうことが出来ず、そのエネルギーを仕事に向けた。平穏無事だつたら頑張れなかつたかも知れない。努力を認めてもらうためにも更に努力をした」と、振り返る。

参考資料 富山新聞朝刊「この人この道」
(平成18年7月3日～8月7日付)(全4回)

お知らせ

高岡市男女平等推進センター

ご存知ですか?

4月1日から
男女雇用機会均等法が変わります。

1. 性別による差別禁止の範囲の拡大

- (1) 男性に対する差別も禁止されます。
- (2) 間接差別が禁止されます。

以下の措置については、業務遂行上の必要などの合理的な理由がない場合は間接差別として禁止されます。

- 募集・採用にあたり、労働者の身長・体重又は体力を要件とすること
- コース別雇用管理における総合職の募集・採用にあたり、転居を伴う転勤に応じができることを要件とすること
- 昇進にあたり、転勤の経験があることを要件とすること

2. 妊娠・出産等を理由とする不利益取り扱いの禁止

- (1) 解雇に加え、その他不利益取扱いも禁止されます。
〔その他不利益扱いの例…〕
雇止め、減給、賞与等の不利益な算定、退職、契約内容変更の強要、不利益な配置の変更、降格など
- (2) 妊娠中や産後1年以内に解雇された場合、事業主が妊娠・出産・産前産後休業の取得その他の省令で定める理由による解雇でないことを証明しない限り、解雇は無効となります。

3. セクシュアルハラスメント対策

女性に加え、男性に対するセクシュアルハラスメントも含めた対策を講じることが事業主の義務となります。紛争が生じた場合、男女とも調停など紛争解決援助の申出を行うことができるようになります。



4. 母性健康管理措置

事業主は、妊娠婦が保健指導又は健康診査を受けるために必要な時間を確保するとともに、妊娠婦が保健指導又は健康診査に基づく指導事項を守ることができるようするための措置(時差通勤、休憩回数の増加、勤務時間の短縮、休業等)を講ずることが義務となっています。

紛争が生じた場合、調停など紛争解決の援助の申出を行うことができるようになります。

※2(1)、3、4の規定は派遣先の事業主にも適用されます。
詳しくは厚生労働省ホームページまで

⇒ <http://www.mhlw.go.jp/>

編集後記

酒井 克岳

今回は強い思いを持ってお仕事をされてきた方にインタビューができ、学ぶことが多かったです。それから、この時期に体調を崩してしまい、健康の大切さも学ぶことになりました。

涼 美智代

今年に入り、2回も風邪で、ダウンしました。体力の衰えを感じるとともに、世の中の色々な細菌が、成長し続けているのだと、感じている今日このごろです。

若杉 幸子

かつてないような暖冬を超えて、新しい春の季節になりました。如何なる時も危機感を持つ子どもに育てたいものです。

秦 美代子

今年は1月から春の陽気となりました。例年なら厳しい寒さの中で力を蓄えた草木が一斉に芽を吹き、次々と花々が咲き始めるという自然の営みの醍醐味を感じられる春の季節がとても好きでしたが、自然環境の変化がとても心配です。

表紙イラスト:和田 玲子さん(高岡市在住)

ありーてキャラクターデザイン:山崎 可菜さん(高岡市出身)

発行／高岡市男女平等推進センター

〒933-0023 高岡市末広町1-7(ウイング・ウイング高岡6階)
電話／0766-20-1810 FAX／0766-20-1815
E-mail／gec@office.city.takaoka.toyama.jp
ホームページ／<http://www2.city-takaoka.jp/gec/>

- 「ありーて」は上記のHPでもご覧いただけます。
- この情報誌に関するご意見・ご感想をお待ちしております。



野村乙美的
「根っこ塾」
を開講します

予告

「根っこ塾」は“男女が共に支え合い、共に輝く人生”を目指して、平成19年度より継続して開催するものです。

★ビューティフル・エイジングコース

美しく歳を重ねることは、「自分ブランドづくり」から。50代以上の男女のための生き方発見講座です。

【実施予定】5月～(全3回)

★キャリア・デザインコース

めざせ!キャリアアップ。気の合う仲間と一緒に、仕事に役立つマナーやスキルを磨き合おう。

【実施予定】9月～(全6回)

【問合せ】 高岡市男女平等推進センター

【訂正とお詫び】

2006年春号2ページの「世界中で、毎日4人の女性が夫や恋人の暴力で命を落としています」という記載について、「世界中」は「アメリカ国内」の誤りでしたので、訂正とお詫びいたします。

